



EL CORE EN LA VOTACIÓN.

## Tras votación de proyecto fotovoltaico, CORE advierte por “trato” a la región

**CUENTAS DE LA LUZ.** Pleno emitió voto político.

**D**urante una Sesión Ordinaria del Consejo Regional de Atacama, los 14 consejeros y consejeras, junto con el gobernador de Atacama Miguel Vargas, emitieron un voto político como alerta frente a los nuevos proyectos de energías renovables en la región. La preocupación surge debido al incremento en el valor de la electricidad, y la falta de compensaciones favorables para las comunidades locales, mientras Atacama enfrenta las tarifas eléctricas más altas del país.

La votación unánime se concretó tras las observaciones de la Comisión de Medio Ambiente y la División de Planificación y Desarrollo (DIPLADE) sobre el estudio de impacto ambiental del proyecto parque fotovoltaico Las Cunas en Vallenar. Este proyecto presenta posibles complicaciones con la biodiversidad, el desierto florido, y la reducción del área de pastoreo de las comunidades indígenas.

El gobernador de Atacama y presidente del Consejo Regional, Miguel Vargas, señaló: “En el Consejo Regional hemos tenido pronunciamientos mayoritariamente favorables respecto a estas inversiones. No estamos en contra de las inversiones, pero sí nos preocupan los impactos en el territorio. Vemos que los proyectos crecen y que la región aporta significativamente a la generación de energías limpias, pero esa energía se dirige directamente a la región Metropolitana, como el metro de Santiago. Y, como contrapartida, ¿qué tenemos en la región? Aumentos importantes en las tarifas eléc-

tricas”.

Vargas también destacó que Atacama tiene el mayor incremento porcentual en las tarifas eléctricas según el último ajuste del Ministerio de Energía, calificando esto como “tremendamente injusto”. Anunció que el Consejo Regional acordó establecer una mesa de trabajo para discutir y buscar mecanismos compensatorios adecuados para la región.

La presidenta de la Comisión de Medio Ambiente del Consejo Regional, Fabiola Pérez, añadió: “Este voto político refleja la necesidad de tener una voz como región respecto a los proyectos fotovoltaicos, que pretenden instalarse sin considerar las características del territorio, desde su flora y fauna hasta la perspectiva humana y cultural. Es necesario generar una mesa de trabajo para establecer un camino a seguir en esta materia”.

Por su parte, el presidente de la Comisión de Ordenamiento Territorial del CORE Atacama, Fernando Ghigino, comentó: “Hemos concesionado una gran cantidad de territorios para generar electricidad, y Atacama es la región con el costo de energía más caro. No nos negamos a la energía renovable no convencional, pero sí al precio estipulado para esta región y al uso de territorios patrimoniales solo para llevar energía a otras regiones, mientras nosotros pagamos la luz más cara de Chile”.

Se destaca además que en energía solar fotovoltaica y eólica Atacama representa un 32,23% y 25,36%, respectivamente sobre los totales nacionales.